

RECIBIÓ MAYOR PORCENTAJE DEL TOTAL DE LOS INGRESOS PETROLEROS: FITCH RATINGS

Pemex reduce déficit en 66%

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

LOS RECORTES que se han hecho al presupuesto de Petróleos Mexicanos (Pemex) han generado que al cierre de mayo se redujera de manera significativa su déficit en 66.72%, en términos reales, pasando de un saldo negativo de 141,890 millones de pesos que registró en el mismo periodo del 2015 a 48,743 millones de pesos, destaca un reporte de la agencia HR Ratings.

“Esto obedece a que Pemex recibió un mayor porcentaje de la totalidad de los ingresos petroleros, respecto del año pasado; es decir, obtuvo más ingresos petroleros que el gobierno; además hubo una reducción importante en el gasto de inversión”, dijo en entrevista Félix Boni, director general de análisis de la agencia.

Mencionó que si bien los ingresos petroleros del sector público presentaron una reducción de 11.7%, los ingresos de Pemex crecieron 19.4%, principalmente por la inyección de 73,500 millones de pesos que le hizo el gobierno federal en abril pasado.

Refirió que la reducción del déficit también se debió a que el gasto programable de la empresa productiva del Estado cayó 27.3% en términos reales, proviniendo principalmente del gasto de inversión, el cual se redujo 36.1% en términos reales.

“Las reducciones en gasto de inversión no son un tema exclusivo de Pemex, sino de todas las petroleras del mundo que se han visto impactadas por los efectos de menores precios del petróleo”, expuso.

Boni acotó que dejar de gastar en inversión tiene fuertes consecuencias porque se deja de generar capacidad de productividad y crecimiento tanto para la empresa productiva del Estado como para el país.

FORTALECEN FINANZAS PÚBLICAS

En su reporte, la agencia indica que el balance tradicional de los ingresos y gastos presupuestarios presentó un superávit por 72,758 millones de pesos a mayo del 2016, lo cual refleja la política fiscal restrictiva del gobierno federal cuyo fin es fortalecer las finanzas públicas y ayudar, junto con la política monetaria, a estabilizar el tipo de cambio.

“El gobierno está haciendo ahorros para mantener sólidas las finanzas públicas del país, lo cual en el futuro puede ser benéfico porque ayuda a reducir el nivel de deuda, mejorar la confianza de los inversionistas y dar más margen de maniobra del sector público en el futuro”, enfatizó Boni.

Agregó que también el remanente del Banco de México que recibió el gobierno federal por 239,100 millones de pesos ayudó a reducir la deuda de ejercicios fiscales anteriores.